

INFOS CCFD - TERRE SOLIDAIRE 78

Octobre 2011



L'ESPRIT D'ÉQUIPE
des bénévoles de la permanence du CCFD78.

URGENCE : CORNE DE L'AFRIQUE :
Une communication à relayer
au niveau de votre paroisse

ZAMBIE :
à qui profite le cuivre ?



L'édito



La vigne du Seigneur de l'Univers, c'est la maison d'Israël. Il en attendait le droit, et voici l'iniquité ; il en attendait la justice, et voici les cris de détresse.

Isaïe 5, 7

En ce mois d'octobre qui commence, voici venir les « RÉUNIONS DE RENTRÉE » !!

Ce **temps de rencontre** nous permettra de partager nos expériences et nos projets ;

Temps de ressourcement au plus près de l'Évangile, nous y puiserons aussi des forces ;

Enfin **temps de découverte** des orientations du CCFD-Terre Solidaire, nous nous ouvrirons à toutes les possibilités nouvelles d'animation et d'action !

Tandis que nous vivons une période troublée, où les secousses sociales parcourent le monde, notre prière et nos actions sont d'autant plus nécessaires : soyons confiant, car le Christ est toujours présent !

Colette COURTEAUD
Présidente du C.C.F.D.78

Don't forget !

Nos réunions de rentrée:

le 18 octobre. 20h30. à Chambourcy

le 20 octobre. 20h30. à Méré

L'ESPRIT D'ÉQUIPE

des bénévoles de la permanence du CCFD78.

Ils se croisaient sans jamais vraiment se rencontrer, l'erreur est réparée. Les bénévoles qui assurent la permanence des mercredis et vendredis matin dans nos locaux du Centre Ozanam à Versailles, se sont retrouvés pour la première fois le 27 septembre autour d'un repas partagé, pour un moment de convivialité et de réflexion.

Leur action est essentielle au bon fonctionnement de notre délégation diocésaine. Ils sont là pour vous remettre les documents de Carême ou pour la collecte, mais aussi vous répondre à vos demandes d'informations ou de documentations. Enfin, ils ont été souvent le premier contact que de nouveaux venus ont eu avec le CCFD.



Ils ont réfléchi à la manière d'optimiser leur temps de présence et confronté leurs expériences. D'où de nouvelles résolutions qui parfois, sous la houlette de Dominique furent l'occasion d'un apprentissage :

- Assurer au maximum une présence humaine dans notre local
- Garder la porte ouverte, afin de favoriser les échanges avec les autres personnes du bâtiment et les éventuels visiteurs,
- Se doter d'une liste à jour de nos ressources documentaires (après inventaire du matériel à la réserve) de façon à pouvoir répondre efficacement aux demandes. Le nouveau téléphone sans fil dont nous disposons nous permet désormais de répondre aux appels quand nous sommes à la réserve.

- Relever et trier le courrier.
- **Une décision importante a également été prise, et merci d'en prendre bonne note, plusieurs de ces bénévoles venant de l'autre bout du diocèse, il est décidé d'un commun accord d'ouvrir les permanences à 10 h pour leur éviter le gros des embouteillages du matin.**



Ainsi donc, ce fut une journée très bénéfique, utile et sympathique qui permet de prendre conscience que les bénévoles qui assurent la permanence au Centre Ozanam, c'est une équipe !

Une communication à relayer au niveau de votre paroisse



L'actualité de cet été 2011, nous rappelle - hélas de façon dramatique - l'existence de la Corne de l'Afrique et de sa complexité. Cette région d'Afrique de l'Est composée par 4 Etats (la Somalie, Djibouti, l'Ethiopie, l'Erythrée). Il est communément admis d'y inclure le Soudan, le Soudan du Sud et parfois même le Nord du Kenya et de l'Ouganda.

Comme l'Afrique Australe dans les années 80, puis les Grands Lacs dans les décennies 90 / 2000, la Corne de l'Afrique est, et restera encore pendant au moins une décennie, le point chaud du continent africain où se mêleront crises humanitaires, instabilités politiques et intrigues géopolitiques.

L'insécurité climatique qui rend l'agriculture et l'élevage aléatoires. L'hyper conflictualité et l'instabilité politique qui empêchent la mise en œuvre de stratégies de développement territorial sur le long terme. Les faibles espaces démocratiques qui limitent la structuration de la société civile locale et compromettent un développement endogène. Une communauté internationale qui n'aborde cette région que par le prisme du terrorisme, de l'insécurité et de leurs intérêts géopolitiques. Voilà ce qui caractérisent la région de la Corne de l'Afrique et expliquent en très grande partie l'ampleur et la fréquence des crises humanitaires récurrentes que connaît cette région.



ZAMBIE

A QUI PROFITE LE CUIVRE ?

un film de Audrey Gallet & Alice Odiot

suivi d'une table ronde :

les paradis fiscaux

Vendredi 4 novembre à 20h30

En présence des réalisatrices

Audrey Gallet et Alice Odiot

d'Anne Sophie Simpère des Amis de la terre
de Michaël Bouchez du CCFD Terre Solidaire 78
et d'un intervenant d'ATTAC Yvelines Nord

RESUME «Zambie à qui profite le cuivre ?»

En mai 2011, la plus puissante société de négoce de matières premières, Glencore ouvre une partie de son capital aux bourses de Londres et Hong-Kong, rompant avec 37 ans de tradition de secret. La multinationale espère ainsi lever entre 9 et 11 milliards de dollars.

Glencore est la troisième plus grande introduction en bourse jamais réalisée en Europe. Le géant suisse, premier fournisseur de cuivre au monde, exploite l'or rouge de Zambie, en Afrique australe.

La mine de Mopani est sa plus importante source directe de cuivre.

Pourtant, depuis dix ans, la mine de *Glencore* est déficitaire et ne paie pas un dollar d'impôt sur ses bénéfices à la Zambie, un des pays les plus pauvres du monde.

La méthode d'extraction, financée avec des fonds d'aide au développement, est très efficace, mais extrêmement dangereuse.

Un groupe d'habitants a choisi de se battre : ils veulent porter plainte contre *Glencore* et mettre fin à la pollution qui ravage leur ville.

Savior Mwambwa, un économiste zambien et une activiste française vont les aider à réunir les preuves pour permettre l'ouverture d'un procès. Tout au long de leur enquête, de la Suisse à l'Afrique, ils ont également réussi à prouver une évasion fiscale à grande échelle.

En avril 2011, cinq ONG ouvrent un procès à l'encontre de Glencore pour violation des principes de l'OCDE.

A l'issue de la projection une Table ronde en présence des réalisatrices du documentaire

Participez à la Campagne d'opinion

«Aidons l'argent ...

à quitter les paradis fiscaux»

**avant le sommet du G20 de Cannes les
3 et 4 novembre 2011**

**Envoyez des cartes postales électroniques à
vos amis ! [+ d'infos sur www.aidonslargent.org](http://www.aidonslargent.org)**



A l'occasion de ses 50 ans, le CCFD TS a édité un carnet de 10 timbres "50ans". La planche de 10 timbres est vendue au prix de 8 € (hors frais d'expédition). Il peut être utilisé pour vos envois de moins de 20 gr . En utilisant ce timbre vous contribuerez à faire connaître le CCFD TS.

Le carnet sera disponible courant octobre .



AIDONS L'ARGENT À QUITTER LES PARADIS FISCAUX

Que savez-vous des paradis fiscaux ? Pourquoi combattre les paradis fiscaux ?
Savez-vous que chaque année :

800 milliards d'euros s'évadent des pays du Sud...
que 125 milliards de recettes fiscales ne sont pas perçues et ne peuvent donc être mises au service du développement...
que 30 milliards d'euros suffiraient à éradiquer la faim dans le monde.

A la veille du G 20 en France, **il y a urgence à agir !**

Conférence – débat
mardi 18 octobre 2011 à 20h45
salle de l'horloge
rue Champflour – place du Général de Gaulle
78160 – Marly-le-Roi

animée par Michaël Bouchez,
membre du C.C.F.D. Terre Solidaire

COMITÉ CATHOLIQUE CONTRE LA FAIM
ET POUR LE DÉVELOPPEMENT – TERRE SOLIDAIRE

cfd-terresolidaire.org



Entrée libre

Contact : 06 60 37 90 83

Rentrée du CCFD Maurepas entachée de tristesse, et bien au-delà !



Le Père François Duchet-Suchaux,
curé et doyen d'Elancourt-Maurepas
vient de décéder brutalement.

Avec ses frères et sœurs et sa famille, avec ses paroissiens et ses amis, nous sommes au pied de la Croix, dans l'incompréhension.

Nous sommes aussi dans l'action de grâce pour le don qu'était François pour nous tous.

Nous le portons ensemble dans la prière. Nous prions pour sa famille et ses proches, pour Mgr Aumonier son évêque, pour ses frères prêtres.

Nous confions au Seigneur la communauté paroissiale d'Elancourt-Maurepas et son avenir.

P. Olivier LEBORGNE,
Vicaire Général



**Les 1^{res} Assises nationales
de l'Interculturel**

Une société interculturelle C'est possible !

Novembre 2011

**Organisées par l'hebdomadaire
*Témoignage chrétien***

Salam NEWS

En partenariat avec *Salam News*

**témoignage
chrétien**
La relation spirituelle
www.temoignagechretien.fr

**Contact : Emmanuel Maistre 01 44 83 82 62
e.maistre@temoignagechretien.fr
Témoignage chrétien, 3-5 Rue de Metz, 75010 Paris**

1941-2011
**témoignage
chrétien
70 ans
d'engagement(s)**